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! ! ! !在金山区朱泾镇，只要将家中的电视机
切换到“!频道”，不仅能知晓社区动态、便民
信息，还能参与评议、表决方案。类似“阳光政
务”的尝试，被朱泾镇党委书记蒋永华形象地
称为“绳子理论”：“制约干部的一根绳，一头
交给党组织，一头交给老百姓。”
从严要求，从实作为，""岁的蒋永华率先

垂范，历经四年探索出行之有效的“朱泾模
式”，他用实践诠释一名基层书记“心中有党、
心中有民、心中有责、心中有戒”的坚定承诺。

心中有民 脑中有方
千年古镇朱泾，地处沪浙交界，原是金山

县政府所在地，人口多、摊子大。伴随社会发
展，面临全新难题：以 #$%国道为界，城北老
区设施旧、环境差，城南新区配套少、资源乏。

$!&&年 '月，蒋永华初到朱泾，但老百姓
对这位新任书记并不买账：“万安街每天拥堵
不堪，什么时候治？”“说了几年的城南菜场怎
么还不建？”每当他到村委会、居民区调研，就
遭到劈头盖脸一顿质问。

批得越狠，跑得越勤，查得越清：主干道
破损严重，承载能力不足，就实施路面大规模
改造；原来的菜场规划涉及土地纠纷，就重新
设计和选址……蒋永华带着班子成员，不断
找原因、跑协调、定方案、抓落实：“为官不为，
关键是没有用心。作为党员干部，只要心里装
着老百姓，脑子里自然有好办法。”

'(天封闭施工，)% 年失修的万安街焕
然一新；*"个月紧锣密鼓，城南菜市场正式开
张，随后幼儿园、体育中心也陆续建成；四年
来，朱泾镇修筑了 *')公里的乡村道路，翻建
了 **$座桥梁，安装了 *+(,盏主干道路灯。

老百姓看在眼里，记在心里，态度从“我
们提了意见，你们都不解决，还来干嘛”，转变
为“蒋书记，我们希望你常来”。蒋永华每周批
阅群众来电、来邮、来信，有过教师工作经历

的他自嘲，又开始像老师批作业了，而这些
“作业”关乎民生福祉，关乎社会稳定，关乎尽
责忠诚。

不留后路 才有出路
-.*)年，朱泾镇被列为上海市郊首个棚

户简屋改造试点。公房、私房、无证房、商业门
面、工业项目，基地内房屋状况复杂，加上之
前没有经验模式，身边人都劝蒋永华放弃：
“难度这么大，不做就算了，万一做砸就是个

笑话了。”
“尽管矛盾很多，但办法更多；尽管没有

经验，但愿意尝试；尽管可能失败，但跨出一
步总比原地踏步好。”蒋永华想到，棚户简屋
环境恶劣，下雨天汪洋一片，大热天阳光暴
晒，老年人还要脚步蹒跚去倒马桶，旧改工作
迫在眉睫。

三个月的签约期，班子分成 *"个工作组
承包签约工作，采用“拆 *还 */"”“最低 (%平
方米托底”等房屋调换方案。蒋永华清晨 +时

到现场布置工作，傍晚 ,时又回来解决矛盾，
九十天从未间断，最终签约率达到 0"/,1，
$.&(年完成腾房拆迁。
“说了就要算，定了就要干。”决心不仅体

现在旧改基地的拆迁，还在村级租赁企业的
管理上。村办企业安全隐患多，环境污染重，
失廉风险高，但又是村级经济的来源之一，要
不要整治？该如何整治？

因此，蒋永华提出“所有权不变、收益权
不变、租赁费递增、管理权委托”的办法，将村
级租赁资产全部交由镇级平台统一管理，等
于村里卸下“大包袱”，镇里揽下“麻烦事”，
“涉及利益格局的调整和改革，只有不给自己
留退路，工作才能有出路。”

群众动嘴 干部跑腿
“动车跑得快，关键是每节车厢有动力装

置，只有把每个干部调动起来，才能跑出动车
的速度。”这是蒋永华抓班子、带队伍的心得。

无论是在班子成员，还是基层干部眼里，
蒋永华都是个严厉的书记。班子讲话发言不
准请人代笔，全部必须本人撰写；制定党建责
任清单，签订党员承诺书，半年度开展党建责
任审计，每年组织干部作风讲评。正是基于这
些举措，镇领导班子测评优秀率从 $.&&年的
,)1，升至 $.&(年的 0$1。

朱泾镇近年探索“镇管社区”试点工作，
实行“居委干部上楼，村委干部下楼”。蒋永华
要求居委会干部实行上门走访，每周一至周
五为独居老人、空巢老人送中饭和晚餐；村干
部的办公室从二楼、三楼搬至底层的群众服
务站，让村民找得到、叫得应，目前村居两委
班子每人每月平均走访 &"/&户。
从严管理，最重要的是以身作则。蒋永华

的双休，几乎都“泡”在办公室、“站”在工作现
场；上任四年，他坚持每周走访村居至少三
次，身体力行地倡导“群众只要动动嘴，干部
愿意跑断腿”的务实作风。

在蒋永华看来，“为人民服务”谁都会说，
这其实是很苦、很累，是有始无终、永无止境
的，但又是每名党员干部必须恪守的神圣职
责。“干部的辛苦指数增加了，老百姓的幸福
指数才会提高。”

用“辛苦指数”换“幸福指数”
!!!记金山区朱泾镇党委书记蒋永华
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为官必须有为 舒乐

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽 通讯
员 施坚轩）以“金融检察与金融
改革”为主题的中国检察学研究
会金融检察专业委员会 $.&"年
年会暨第五届金融检察论坛昨天
在本市召开。来自全国司法机关、
金融机构、高等院校的司法实务
人员、专家学者 '.余人，围绕金
融改革与法治完善、金融深化的
刑法规制、金融检察的挑战与发
展等专题进行交流和研讨。金融
检察专业委员会主任、上海市人
民检察院检察长陈旭等出席会
议，并为第五届金融检察论坛征
文获奖作者代表颁奖。
上海检察机关已初步建立全

市三级检察院金融检察工作专业
机构体系和金融检察工作制度。
上海金融检察部门成立近四年来，
受理金融犯罪案件近 0...件，并
与金融监管部门组建“上海金融检
察联席会议”、每年发布《上海金融
检察白皮书》。针对案件中发现的

金融领域热点问题，制发金融检
察建议 ".余份，向有关金融机构
提示防范金融风险。通过设立全
国首家“金融从业人员廉政教育
基地”、联合设计金融从业人员犯
罪警示案例屏保程序、拍摄制作
教育宣传片等方式，加强金融领
域的职务犯罪预防工作。

为维护证券市场的稳定，今
年，北京、广东、江苏、浙江、上海
检察机关集中办理了一批内幕交
易和利用未公开信息案件，切实
保护了金融投资者和消费者、银
行的经济权益，同时向相关金融
机构和行业提出了堵漏建制、风
险防控的建议。
本届金融检察论坛设置“金

融改革与法治完善”的主旨演讲
及“金融深化的刑法规制”、“金融
检察：挑战与发展”两个分专题，
来自司法机关、金融机构、高等院
校的司法实务人员、专家学者等
作了发言和点评。

! ! ! !向大学教授呼吁要在家附近装
个 234机，跟武装部长反映在楼道
里装个歇脚凳……居民的这些“跨
界”呼请在徐汇区得到积极回应：
234机装了，歇脚凳也安上了。这得
益于“满意在徐汇”组团走访新模式
“&5（*6)6*）”———人大代表、政协委
员和律师“混搭”，看似简单的“物理
组合”却产生了奇妙的“化学反应”。

化解"行路难#

张劼是艾帝尔律师事务所律
师、先行法治调解中心主任，也是走
访团队中的一员。一次走访座谈会
上，徐家汇街道西塘居民区的居民提
出，小区门口狭窄的塘子泾路上，沿
街人行道停满了自行车，居民出行只
能走在仅两米左右宽的马路上。

实地调查后，张劼了解到占道
停放自行车的大多是马路对面一幢
白领公寓的住户。张劼先后 )次与街
道非机动车管理部门、公寓管理单位

等讨论解决方案。他提出在凯旋路塘
子泾路口开辟自行车停车区域。

“白领公寓内住的大多是青年
医务人员，沟通起来并不困难。”但
通过走访张劼了解到，虽然新的停
车点离公寓不过 ".米，但他们担心
安全没保障。张劼又与有关方面沟
通，建议安装监控摄像头和自行车
棚。目前，整治工作仍在进行中，“需
要落实监控摄像头的资金和管理等
问题，并向居民做好宣传，使他们了
解整治工作的进展。”

贯通"断头路#

“*6（*6)6*）”模式的“标配”领

队是一名处级干部，徐汇区级机关
党工委书记张妙德介绍，现在的走
访团队构架中，几乎全区所有街道、
职能部门的正处级干部都覆盖了。

程伟是龙华街道办事处主任，
又是机场新村居民区走访团队的领
队。机场新村小区附近的天钥桥南
路是条断头路，居民走到菜场和街
道服务中心得花 $.分钟。之前有居
民提过意见，但这不是街道职权范
围所能解决。

民生走访给解决这一问题带来
了契机。程伟通过各种渠道不断向
区相关部门呼吁，同时组织团队内
的人大代表撰写书面意见进行反
映，终于有了初步成效。在《上海徐汇
滨江地区综合开发建设三年行动计
划》（$.*"7$.&+年）（送审稿）中，明
确把龙华地区的天钥桥南路、丰谷
路、黄石路等断头路列入贯通计划。

汇聚各方力量的民生走访团，让
社区居民很多“急难愁”当场就有回应，
甚至现场就可协调解决。据统计，今年
上半年，徐汇区信访量下降 $(8。
本报记者 袁玮 社区版记者 金霏

民生走访出现!混搭"组合
徐汇区居民"急愁难#问题得到积极回应

在沪召开的第五届金融检察论坛披露
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队!对应全区 !)*个居委会!每

季度举行一次民生走访%


